

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados a este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—L. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 36 minutos.
Pónese á las 7 horas y 18 minutos.

Sale la luna á las 2 h. y 12 m. de la mañana.
Pónese á las 2 h. 48 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Un mes: } con El Telégrafo 7 r.
 } sin El Telégrafo 3 »
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

La colocacion de un cable telegráfico que una las islas Baleares con el continente, no es un adelanto que deba considerarse tan solo al través de la conveniencia que de él reporten los isleños; es una obra cuya importancia recomiendan otras muchas consideraciones. Hoy que en todos los países hay ese constante afán de disminuir las distancias, de reunir por decirlo así todas las provincias en torno á la capital de cada monarquía, se ha encargado la electricidad, cuando no ha sido suficiente el vapor, de aproximar las poblaciones entre sí y mantenerlas siempre unidas por medio de frecuentes comunicaciones. Así han llegado pueblos muy distantes á hablarse diariamente y se ha realizado el portentoso adelanto de saberse en pocas horas desde una capital cualquiera lo que pasa en todo el mundo. La telegrafía eléctrica ha sido capaz de realizar tamaña maravilla: y por ella se han acercado todas las grandes capitales como si fueran arrabales de una sola, y se ha unido un mundo á otro mundo, y hasta cosa rara y casi incomprendible! una gran ciudad ha llegado á poder saber antes de medio día lo que despues de medio día ha sucedido en otra gran ciudad. Y no ha sido siempre el interés ó la conveniencia positiva la causa que ha dado origen á obras semejantes: tambien en alguna ocasion la sola curiosidad, el decoro nacional, el deseo de

igualarse un pueblo á otro pueblo, han sido bastantes para acometer empresas de esta clase. Porque hay en el corazón de la sociedad en que vivimos una irresistible inclinación hacia todo lo grande y extraordinario, una tendencia decidida al adelanto y al progreso, que impulsan muchas veces empresas gigantescas para cuya realizacion no sería acaso bastante el deseo de la especulacion, inseguros como suelen ser al principio los resultados. España no puede permanecer impasible á la vista de tan repetidos ejemplos: y cuando en otras naciones los hilos telegráficos atraviesan ya con tan buen éxito largas porciones de mar para ir tal vez á terminar en puntos de poca importancia, es cuestion de propio decoro el ensayar ese adelanto de las ciencias en unas islas que como las Baleares son tan codiciadas de todas las naciones. Provincia la nuestra que ocupa un lugar preferente por su poblacion, por su extension, por su riqueza, entre las demás provincias de España, no puede, no debe permanecer olvidada en medio de los mares, sujeta á los caprichos del tiempo y expuesta á continuas y perjudiciales incomunicaciones: su comercio, el que tan grandes cantidades proporciona sin cesar á las arcas del Estado, no debe yacer en ese aislamiento que acaso mas de una vez le ha producido irreparables perjuicios.

El fuerte de Isabel 2.^a ha venido á hacer de la isla de Menorca una posicion envidiable; y el puerto de Mahon tiene demasiada cele-

bridad para que deba dudarse un momento del cuidado que necesita. Por mucho que interese á los baleares el estar en comunicacion continúa con el continente, mas interesa al Gobierno el tener de estas islas seguras y prontas noticias. A él interesa tanto como á nosotros el que las autoridades de estas islas puedan dirigirle rápidamente periódicos partes; á él toca no aguardar que empresas particulares se encargen de llevar á efecto esta obra, que por su índole particular podria dejar de producir sus buenos resultados mirada como un objeto de mera especulacion.

Porque estas islas recibirán una parte del beneficio inmediato del cable submarino que al parecer se ha mandado establecer entre ellas y el continente, damos las mas sinceras gracias al Gobierno de S. M. á quien será debida esta mejora, y á cuantas personas se hayan por ella interesado; pero creemos tambien que debe merecer los elogios de todos los españoles una disposicion que como esta va encaminada á colocar en esta parte á la España á igual altura que las mas grandes naciones. Nuestros cólegas de la provincia harán oír sin duda su voz respecto de este importante asunto, y esta será la prueba mas indudable de la satisfacion con que todos los baleares han recibido la noticia de la próxima colocacion del cable eléctrico. Por nuestra parte lo hacemos hoy con toda la sinceridad de que somos capaces, y al hacerlo dirigimos tambien un voto de gracias al nuevo Capitan general Sr. Ortega, á cuyas eficaces gestiones es debida al parecer la orden á que hacemos referencia. Esto es una razon mas para hacernos esperar que la orden será puesta en ejecucion sin pérdida de momento y que en breve se verá establecido el telégrafo eléctrico que tantos años hace venían todos deseando.

Ha sido declarado cesante D. Jacobo Plannells Badía Administrador de la estafeta de San Juan Bautista en la isla de Iviza, y nombrado en su reemplazo D. Francisco Ferrer.

Por real orden de 18 del corriente se ha concedido licencia por dos meses, para restablecer su salud, á D. Juan Bautista Lopez, Administrador principal de correos de esta ciudad.

Segun vemos en la orden de la plaza correspondiente al dia de ayer, el Sr. general Ortega ha tomado ya posesion de la capitanía general de estas islas, volviendo á ocupar su puesto de gobernador militar de esta plaza el Sr. general segundo cabo, y cesando en aquel encargo el Sr. brigadier D. Cayetano Ulloa.

Mucho y bueno.—La funcion dada anoche por la sociedad del Círculo fué no menos escogida que variada. La seccion de declamacion puso en escena la linda comedia en un acto titulada de «Potencia á potencia», en la que tomaron parte los señores Bouvier, Santander, Latorre y Pons, y la señorita Mir. Siguió á esta comedia, que fué justamente aplaudida, un breve rato de baile; y luego las señoritas Santander y Sureda tuvieron la amabilidad de hacernos admirar de nuevo sus envidiables prendas musicales en un duo de salon, de tiple y contralto, titulado ¡Viva Baco ed Amor! Ya hemos tenido ocasion de manifestar á nuestros lectores el gusto con que oimos á estas dos señoritas y la singular perfeccion con que ejecutan las piezas de que se encargan: hoy bastará que añadamos que en este duo nos tradugeron perfectamente la animada expresion que su autor quiso imprimirle, y que facilmente se adivina por el titulo que lleva. La misma Srita. Santander cantó tambien con suma gracia y desembarazo la delicada romanza de *Pierotto* de la *Linda*; el Sr. Martorell nos hizo oír la romanza de barítono de *María di Rudens* cantada con esa seguridad y soltura que revelan un profundo conocimiento de la música. Por último la Srita. Sureda ejecutó en el piano una dificilísima fantasia sobre motivos de la ópera *Lucia*, que habíamos oído alguna vez á profesores muy aventajados y que ellos mismos miraban como una de las piezas que mas dificultades ofrecen. Esto hace el mejor elogio de la Srita. Sureda, y sin embargo de este respetable precedente pudimos observar desde los primeros compases una admirable limpieza en la ejecucion, una fácil soltura manifestada hasta en las combinaciones mas difíciles, y un claro-oscuro, una expresion impresa con la mayor naturalidad aun en las mas complicadas variaciones. Por último los Sres. Billon y Arias amenizaron la funcion con algunos juegos de manos entre los cuales llamaron justamente la atencion el del cambio de un pañuelo por algunos ramos de flores ejecutado por el primero, y el de los aros que trabajó el segundo. Todas estas piezas alternadas con algunos bailes entretuvieron lo mas agradablemente á la concurrencia que salió muy complacida á poco mas de las doce.

Llegada.-Ha llegado á esta capital de regreso de la corte nuestro simpático amigo y aventajado poeta D. Juan Palou y Coll.

Obsequio.-Anoche fué obsequiado con una brillante serenata que le dieron las tropas de la guarnicion, el Exmo. Sr. Capitan de este distrito.

Nos parece justo.-Varias personas se han acercado á nuestra redaccion manifestandonos que con motivo de las zanjas que se abren para la tubería del gas los carruages no pueden subir á la parte alta de la ciudad desde la llamada *Vila d' avall*, por la cuesta de la calle de los Olmos. Si es así nos parece sería conveniente que se cubriesen cuanto antes algunas de dichas zanjas y se facilitase el paso á los carruages por alguna de las subidas.

Venta.-Por el consulado de Francia se anuncia la venta de un buque francés para exportarlo al extranjero.

SECCION OFICIAL.

Extracto del Boletín oficial correspondiente al día 23 del actual.

Reales disposiciones para llevar á cabo la reforma de los *archivos y bib'iotecas del reino*.

Real orden autorizando al ministro encargado del despacho de los negocios de Ultramar, para contratar el servicio de la correspondencia entre la península y las islas de Cuba y Puerto-Rico.

Real orden autorizando á D. Emilio Galos para verificar los estudios de un ferro-carril.

Real orden sacando á pública subasta la conduccion de la correspondencia de Cádiz á las islas Canarias y vice-versa.

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados.

Día 24.-De Argel en 3 dias laud S. Antonio, de 47 ton., pat. Antonio Noguera, con 6 mar. y lastre.

De Argel en 2 dias land S. Pablo, de 20 toneladas pat. Pascual Ferrer, con 5 mar., 4 pasagero y lastre,

De Barcelona en 3 dias laud S. Miguel, de 72 ton., pat. Sebastian Coll, con 6 mar. y lastre.

Día 25.-De Iviza en 2 dias laud S. Miguel, de 24 ton., pat. José Martorell, con 3 marineros 19 pas. cebada y efectos.

De Motril en 7 dias laud laud Carmen, de 49 ton., pat. Juan Bautista Jofre, con 6 marineros esparteria patatas y efectos.

De Cullera en 2 dias laud S. José, de 51

ton., pat. Julian Vidal, con 6 mar., arroz y aguardiente.

Día 26.-De Valencia en 43 horas vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 19 mar., 125 pas. balija y efectos.

Buques despachados.

Día 24.-Para Alicante laud Jóven María, de 37 ton., pat. Francisco Felany, con 7 marineros 4 pas. leña y efectos.

Para Bona laed Magdalena, de 43 ton., patron Gabriel Lladó, con 5 mar. y frutas.

Día 26 -Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 49 mar., 127 pas. balija y efectos.

Para Iviza laud Sangre, de 20 ton., patron Antonio Pieras, con 4 mar., 1 pas. balija y lastre.

Para Barcelona polacra goleta Carmen, de 143 ton., pat. José Salleras, con 8 mar. y corteza de encina.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Venancio, mártir.

A la edad de 15 años fué acusado por cristiano y como á presencia del juez siguió confirmando su fe y confesando la divinidad de Jesucristo, el juez le hizo azotar, cargarlo de cadenas y abrasarlo con lámparas encendidas colgándole de cabeza abajo. Estando el santo dando razon de su fé al juez, cayó este del tribunal exclamando: *Verdadero es el Dios de Venancio que destruye nuestros dioses*; y murió de repente. Arrastrado en fin S. Venancio por las gares ásperas, acabó su glorioso martirio

Cultos.-Para mañana sábado.-En S. Jaime al anochecer tendrá lugar la devocion que todos los sábados se celebra en memoria de la inmaculada Concepcion de nuestra purisima madre María.

En la iglesia de los PP. de la Congregacion de S. Felipe Neri, al anochecer se cantará el Te-Deum seguido de solemnes completas en preparacion á la fiesta que los Padres de dicha Congregacion tienen la satisfaccion de poder tributar á la decision dogmática del misterio de la inmaculada Concepcion de María santísima.-Nuestro Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo ha tenido á bien conceder cuarenta dias de indulgencia á todos los que asistan á estos actos religiosos.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.-*Juan Villalonga.*

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Valencia el lunes 30 del corriente á las seis de la tarde.

Remate.

El sábado 28 de los corrientes á las nueve de la noche se rematarán en la plaza de Cort si acomoda la postura, las dos piezas de tierra viña sitas en el término de la villa de Binisalem, la una de tenor de 23 cuarteradas llamada *Can Devero*, y la otra de 12 cuarteradas, denominada *La sort den Baltasar*; cuyos remates tendrán lugar arregladamente á los planes de condiciones que obran en poder de Andres Serra Corredor de esta capital.

El Águila.

Gran bazar de Sastreria en la plaza del Mercado frente el teatro principal.

Por el abundante económico y bien ordenado surtido de que está provisto este almacén en la presente estación muy bien se le puede considerar por el único en su clase en Palma, tanto por la mucha variedad de trages completos de hilo, lana y algodón como por la efusión de prendas superiores en telas de mucho gusto.

Las prendas que constantemente estará provisto este almacén son las que siguen:

Levitas paño negro sedan segun el último figurin de Paris á 15 duros una.

Idem paño 4.^a del país con forro de seda y orleans de 10 1/2 á 13 duros una.

Idem paño 2.^a con forro de seda de 6 á 10 duros una.

Chaqués lana y seda y lana canalé última novedad de 5 á 8 duros.

Levitas, levisachs, sachs, y raglans, orleans de 3 á 5 duros.

Chaquetas lana dulce, orleans y otras telas de gusto de 3 á 4 duros una.

Trages completos de hilo á 8 pesetas todo trage.

Id. superiores de 13, 16 y 20 pesetas trage.

Id. de lana dulce muy finos de 6 á 8 duros.

Chalecos muy ricos de seda estrangera de 3 á 5 duros.

Id. de raso ratsimir muaré matalare, y otra variedad de telas de mucho gusto de 8 á 12 pesetas.

Panalones de hilo de todas medidas desde el bajo precio de 3 á 10 pesetas.

Lebitas, pantalones de lista y lana para niños de 8 á 12 años.

Baños de mar.

Se abrirán el lunes 30 del corriente. Los billetes se despacharán en el mismo establecimiento.

Venta.

Está para vender un piano de mesa; en la chocolateria calle de los Fideos darán razon.

Alquiler.

Lo hay de un piso en Son Llull de la Vileta, consistente en sala, cocina, tres cuartos dormitorios con agua de fuente y azotea. Darán razon en casa del celador de la misma Vileta.

LIBRERIA DE PEDRO JOSE GARCIA

se suscribe á

La guerra de Italia,

escrita por M. Leal y Madrigal. Ilustrada con magníficas láminas ya litografiadas ya grabadas por los primeros artistas. Se publicará por entregas de 16 páginas de texto en folio, ó de 8 páginas y una lámina de igual tamaño. Cuando las circunstancias requieren que la lámina mayor sea de doble tamaño, formará entrega; si de cuadrupulo dos entregas al precio de un real cada entrega. Se publicará á lo menos una entrega semanal ó tantas como lo requieran los sucesos, á fin de que lleguen á noticia de los suscriptores con toda premura.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Juan Garcia de Paredes.